



Das Hohelied der Liebe – Collage für Hochzeiten und andere Gelegenheiten

1 - Wenn ich die Sprachen von Menschen und Engeln sprechen könnte, aber keine Liebe hätte, wäre ich ein schepperndes Blech, eine lärmende Klingel.

Wenn mir jedes existierende Wort bekannt wäre; wenn ich mich in jeder Situation perfekt ausdrücken könnte oder am besten gleich ein intelligentes Sprachimplantat für alle Dialekte dieser Welt (einschließlich Elbisch) hätte; wenn ich ein Kommunikationssystem zur Kontaktaufnahme mit Tiefseefischen entwickeln könnte; aber ich würde die Sprache der Liebe nicht kennen, dann wäre alles, was ich sagte, leer und meine Stimme ungefähr so angenehm wie das Rückkopplungsgeräusch aus einem Lautsprecher.

2 - Und wenn ich weissagen könnte und alle Geheimnisse wüsste; wenn ich jede Erkenntnis besäße und einen Glauben, der Berge versetzt, aber keine Liebe hätte, wäre ich nichts.

Wenn ich die Entwicklung der Finanzmärkte und die Lottozahlen im Voraus wüsste; wenn ich die tiefsten Ängste aller Despoten dieser Welt kennen würde; wenn ich jeden Wikipediaartikel auswendig könnte; wenn ich die Weltformel herausgefunden hätte und außerdem die ultimative Strategie gegen den Klimawandel; und wenn mein Glaube so groß wäre, dass ich nur kurz nicken müsste, um alle Kriege zu beenden und meine Facharbeit fertigzustellen, aber ich wüsste nicht, was Liebe ist, dann wäre ich kein Mensch und meine Weisheit so nutzlos wie Frau Hoppenstedts Jodeldiplom.

3 - Und wenn ich meinen ganzen Besitz an Bedürftige verschenkte; wenn ich mich selbst aufopferte, sodass alle ehrfürchtig von meiner Vollkommenheit sprächen, und keine Liebe hätte, so nützte es mir nichts.

Wenn ich heute entscheiden würde, mein gesamtes Erspartes an UNICEF zu spenden und außerdem Elon Musk überreden könnte, das gleiche zu tun; wenn ich mich jetzt gleich auf der A19 festkleben würde; wenn ich so gute Texte wie Eminem schreiben könnte, aber nur Benefizkonzerte geben würde; wenn ich im Champions-League-Finale in der 89. Minute das entscheidende Tor schießen würde; aber ich würde es ohne Liebe tun, dann hätte nichts davon eine Bedeutung.

4 - Liebe hat Geduld. Liebe ist freundlich. Sie kennt keinen Neid. Sie macht sich nicht wichtig und bläst sich nicht auf; 5 sie ist nicht taktlos und sucht nicht sich selbst; sie lässt sich nicht reizen und trägt Böses nicht nach; 6 sie freut sich nicht, wenn Unrecht geschieht.

Die Liebe hat einen langen Atem. / Sie erwartet nichts, sie liebt nicht, um zurückgeliebt zu werden. / Sie kennt keinen Wettkampf. / Liebe muss sich nicht profilieren, sie muss sich nicht beweisen. / Liebe weiß, was richtig ist und kann dennoch Unverzeihbares verzeihen.

5 - Die Liebe freut sich, wenn die Wahrheit siegt. 7 Sie erträgt alles; sie glaubt und hofft immer. Sie hält allem stand. 8 Die Liebe wird niemals aufhören.

Die Liebe feiert, wenn die Wahrheit sich zeigt. / Sie kann schlimme Verletzungen aushalten. / Selbst wenn sie belogen wurde, kann sie erneut Vertrauen schenken. / Und auch wenn die Aufrüstung wieder die Weltenrunde dreht und die Klimaschutzziele unerreichbar scheinen, kann sie weiter hoffen und sich weiter mühen. Sie gibt nie auf.

Glaube, Liebe, Hoffnung, das sind die stärksten Kräfte in unserem Universum. / Aber die Liebe ist die größte unter ihnen.

Nach 1. Korinther 13

Idee/Autorinnen: Elisa und Friederike Jaeger, 2023